LA LETTRE DE LA BANQUE ALIMENTAIRE DU BAS-RHIN



Chères amies, chers amis de la BA 67,

Après trois années passées à la tête de la Fédération Française des Banques Alimentaires, notre **Président Claude BALAND** a décidé, pour des raisons personnelles, de ne pas solliciter le renouvellement de son mandat lors de l'Assemblée Générale du 29 juin 2023. Celle-ci a élu à l'unanimité son successeur **Jean COTTAVE**, ancien Délégué Régional d'EDF dans la Région Languedoc- Roussillon et Délégué Général d'EDF pour les Etats-Unis.



Jean COTTAVE a annoncé ses 3 priorités : l'accompagnement social qui est indissociable de l'aide alimentaire notamment sur les enjeux de prévention santé ; l'engagement de nouveaux bénévoles et forces vives ; le renforcement de la coopération avec nos partenaires associatifs et agricoles autour de projets coconstruits comme les ateliers de transformations, les dispositifs itinérants, les chantiers d'insertion, les épiceries sociales, etc.

Cette Assemblée Générale a également élu son nouveau **Conseil d'Administration** (renouvellement de 7 Administrateurs membres actifs et d'un nouveau membre associé, l'UNCASS.) et son nouveau **Bureau**. J'ai le très grand plaisir de vous annoncer mon élection à ces deux instances auxquelles j'étais candidat afin de porter la voix de notre BA 67 et de l'Union des BA du Grand Est auprès de la FFBA.

Bureau du Conseil d'Administration de la FFBA au 29 juin 2023

Président : Jean COTTAVE Trésorier : Max MORTIER

Vice-président : Bernard BONNES Membre : Jean-Bernard CASENAVE

Vice-président : Jean-Louis DUPREZ Membre : Stéphanie SERGEANT

Secrétaire : Catherine GOAVEC Membre : Jean SERRATS



Je vous souhaite un très bel été – à bientôt! Très Cordialement Jean SERRATS
Président de la BA67

S'intégrer à la Banque Alimentaire



Un parcours d'intégration de quatre jours

Pour Cécile, désormais accompagnatrice dans la « ramasse » des denrées, c'est une annonce sur un site internet qui a été le déclic. « J'étais en reconversion professionnelle, j'avais du temps, j'ai souhaité devenir bénévole ». Elle aussi a passé le parcours d'intégration de quatre jours. « C'était instructif, cela m'a permis de savoir sur quel poste je préférais apporter mon aide, mais aussi de faire connaissance des personnes sur le site, salariés et bénévoles ».

Joëlle a croisé la BA lors du « Grand show des fruits et légumes » à Illkirch, en septembre 2022. « Je me suis portée volontaire pour le ramassage des denrées. J'ai trouvé un accueil chaleureux ; je cherchais du lien social et le trouve chaque mercredi avec mes amis du tri des fruits et légumes. Je donne aussi parfois un coup de main en cuisine ». Marie-Laure également intervient à la cuisine, et, comme « couteau suisse », sourit-elle, « sur le plan juridique ».

Le parcours d'intégration est aujourd'hui bien calé : quatre jours dans les différents services de la Banque. D'abord la présentation de l'équipe et des services administratifs, puis le tri des fruits, des légumes et du pain. Le troisième jour se passe en chambre froide, le quatrième au tri des produits secs. C'est alors qu'est fait le point avec le bénévole sur ses désirs, ses projets et la façon de l'insérer au mieux dans l'équipe. « Un parcours supervisé par Martine », explique Philippe, et qui est « bien fait ».

Tous le répètent : la qualité de l'accueil a beaucoup compté dans leurs premiers pas. « J'ai été intégrée à l'équipe dès le premier jour », souligne Cécile, « j'y croise des personnes de divers horizons : bénévoles de la Banque, bénévoles des associations, salariés, bénéficiaires... C'est

ce que je recherchais. » «un réel enrichissement personnel, tout à fait. ». « Ce que j'ai découvert est mieux que dans mes attentes », surenchérit Philippe. « Il y a un esprit ouvert, on rencontre dans ce melting-pot beaucoup de gens intéressants et, en fait, comme souvent dans le bénévolat, on partage et on gagne plus qu'on ne donne ».

« Depuis que je suis à la retraite, je souhaitais faire du bénévolat pour me rendre utile. En novembre 2022, après avoir participé à la grande collecte, j'ai pris la décision de m'inscrire à la Banque alimentaire.» Francine est une des bénévoles récentes de la BA du Bas-Rhin. Comme c'est de règle aujourd'hui, c'est un vrai parcours d'intégration qui lui a été alors proposé : « J'ai participé à une tournée logistique, à la préparation des fruits et légumes, au tri en chambre froide et la préparation des produits secs ». Elle a aussi reçu un livret d'accueil, « bien présenté et bien détaillé », juge-t-elle. « Tout correspond à mes attentes », conclut-elle.

Pourquoi enfile-t-on le gilet orange de la Banque alimentaire ? Comment y est-on accueilli ? Ces premiers pas sont importants pour un bénévole ou un salarié dont le chemin accompagnera la Banque parfois des années.

Au départ, c'est souvent la rencontre d'un projet et d'une proposition. Cyril, en recherche d'emploi, s'est vu proposer la Banque par une conseillère d'orientation. Il se souvient de ses premiers contacts : « J'ai été bien reçu, on m'a fait visiter les locaux, j'ai passé l'entretien d'embauche, j'ai été pris ». Titulaire du CACES (la qualification qui permet de conduire des engins de manutention),il est aujourd'hui salarié en insertion comme cariste et agent de quai dans l'entrepôt d'Illkirch-Graffenstaden. « Pour quatre mois, pour l'instant, mais je souhaite continuer pour acquérir de l'expérience ».

Jacques Fortier





On vous présente BA.trice!

Bienvenue à notre nouvelle mascotte.



Des nouvelles de notre Chantier d'insertion professionnelle

Bravo!

Batool, agent de collectivité à la BA67, a obtenu son diplôme de cuisinière.

Ateliers Bons Gestes Bonne Assiette



Croquettes de thon, salade composée et gâteau aux pommes, ce sont les petits plats que Josiane et Angèle ont réalisés dans la bonne humeur mercredi 12 avril avec deux bénéficiaires de notre association partenaire Solidarité Femmes 67. Atelier-cuisine Bons Gestes Bonne Assiette qui ont plaisir à accueillir nos animatrices régulièrement.



Les ateliers cuisine *Bons Gestes et Bonne Assiette* sont proposés aux associations partenaires de la Banque Alimentaire du Bas-Rhin mais également des bénéficiaires de ces mêmes associations.

Merci pour vos dons!

Merci aux écoles, collèges, clubs, associations et entreprises qui organisent des collectes solidaires tout au long de l'année.



Merci aux donateurs de collecte des Puces culturelles, par l'association ZONE 51, et celle de Noël Solidaire, par les Supermarchés MATCH.

Ces 2 309€ ont permis l'achat d'ordinateurs portables et participe à réduire la fracture numérique que rencontre nos salariés en insertion professionnelle : ceux-ci leur seront mis à disposition à l'occasion d'ateliers d'initiation à l'informatique réalisés par nos bénévoles.



Nouvelles associations partenaires en 2023

- L'Echoppe, Dettwiller
- Caritas Conenbourg, Strasbourg

- <u>L'îlot</u>, Strasbourg
- Résidence Sainte-Odile, Strasbourg



SOUTENEZ NOUS!







DON

Où nous rencontrer?

Summer Vibration festival



20 au 24 juillet

Sélestat

Vélo mixeur



Vendredi 25 août

Vendenheim

Rentrée universitaire solidaire



Mercredi 6 septembre **Strasbourg**

Village des associations



9 et 10 septembre **Strasbourg**

Rejoindre nos bénévoles, c'est par ici!



Agissez concrètement pour aider les plus démunis, devenez : chauffeur, préparatrice de commandes, trieur de denrées, trésorière, comptable, animateur de réseaux de partenaires, etc., ou polyvalent(e) sur plusieurs missions. Contactez-nous pour plus d'informations.



Banque Alimentaire du Bas-Rhin

9 rue de l'Industrie - 67400 ILLKIRCH-GRAFFENSTADEN Tél. 03 88 40 30 40

> E-mail: ba670@banquealimentaire.org Site internet: ba67.banquealimentaire.org



Banque Alimentaire du Bas-Rhin : @banquealimentaire67



Banque Alimentaire du Bas-Rhin